

La inseguridad le cuesta a México de 1 a 1.5% del PIB (El Financiero 10/06/11)

La inseguridad le cuesta a México de 1 a 1.5% del PIB (El Financiero 10/06/11) Marcela Ojeda Castilla Viernes, 10 de junio de 2011 • Violencia relacionada con el narco, factor de riesgo: JP Morgan. • No es determinante para la inversión: Baker & McKenzie. • Es un problema "de percepción"; hay que estar positivos. - La inseguridad cuesta hasta 1.5% del PIB El costo de la inseguridad para México ha sido de entre uno y 1.5 puntos del PIB, afirmó el presidente y director general de JP Morgan, Eduardo Cepeda, al enfatizar que la violencia, específicamente la relacionada con el narcotráfico, es un factor que podría poner en riesgo el crecimiento de la economía y la calificación del país. "Aunque México tiene menor criminalidad que Sao Paulo, el problema es que hace 18 años México era muy seguro y hoy no lo es. Si hay un costo de oportunidad, que es que la inversión se ha venido retirando por la violencia", anotó Cepeda. Advirtió que "no es nada más que la inversión extranjera no esté llegando, sino que mucha inversión mexicana se ha retirado por razones de violencia". Sin embargo, para Jorge Narváez, socio fiscal de Baker & McKenzie México, este factor no ha sido determinante para que proyectos de inversión se hayan retirado o no se hayan llevado a cabo en el país. Andrés Ochoa, socio de la misma firma, consideró que no existe ninguna cifra confiable del impacto que sobre la economía haya podido tener la inseguridad, particularmente en el norte de la República, y apuntó que "flaco favor haríamos si se exacerbaban las cifras, cuyo manejo en sí podría desincentivar la inversión. "En todas las ciudades que pudieran ser vistas como focos de violencia, como en Ciudad Juárez, Matamoros, Reynosa o Nuevo Laredo, nosotros seguimos viendo nuevas inversiones y que la violencia no ha frenado la llegada de empresas", aseguró. Primer mundo Al participar en el panel Política Económica, Infraestructura e Inversión en México, Cepeda anotó que el problema en el tema de la inseguridad es más bien de "percepción", y destacó que existen más de cuatro razones para estar positivos: Cada vez se exportan más manufacturas mexicanas, sobre todo automótiles; el sector interno es potente, con una fuerte demanda interna, particularmente en servicios; el sistema bancario es sólido y puede otorgar más créditos, y los proyectos de infraestructura podrán despegar. "Además, México cuenta con las reservas internacionales de 128 mil millones de dólares; la línea de crédito flexible por 72 mil millones y su relación deuda/PIB es de 30 por ciento, con la mayor parte en el mercado local. Es el mejor perfil en todo el mundo, que muchos de los países de Europa quisieran." En cuanto a los riesgos, refirió la desaceleración de la economía estadounidense y la situación todavía difícil en Europa, el norte de África y el Medio Oriente, "sobre lo cual México no puede hacer nada". Enfatizó que cada vez se van a ir viendo más empresas estadounidenses llegando a México y que nuestro país va a generar muchos más empleos formales en el sector manufacturero, los cuales pagarán impuestos y permitirán que la clase media consuma más. "México va a ser cada vez más un país más parecido al primer mundo, y si esto lo combinamos con una economía de mercado absolutamente incuestionable por prácticamente todo el espectro político y una democracia vibrante, creo que nos van a subir el rating. "Vamos a ver pronto a México con un rating mucho más fuerte y, de hecho, el costo de asegurar hoy en día el riesgo México, es muy inferior al costo de asegurar a España, que todavía es AA, y en los mercados nos da un riesgo país mucho menor que el de muchos europeos", añadió. En cuanto a dónde están las oportunidades para invertir, el director de JP Morgan subrayó que cualquier sector que apueste a la consolidación de una clase media tiene buenas oportunidades. Dijo que la clase media en México va a gastar más en su nivel de vida de clase media, y anticipó que el mismo boom que vimos en Estados Unidos en la posguerra, es el que se está empezando a ver aquí y seguirá en estos años.